

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.716

Lunes 13 de Junio de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar, 20 céntimos

Abraamos el pecho al entusiasmo y acariciemos las banderas

PARTE OFICIAL DE GUERRA - DIA 11 DE JUNIO DE 1938

En el Cinqueta y Alto Cinca, la lluvia, la niebla y el granizo han dificultado las operaciones; pero no han impedido que se progrese y se ocupen algunas trincheras y posiciones enemigas. En el frente de Teruel también se ha progresado, a pesar de sufrir nuestras tropas los efectos de un furioso temporal de lluvia y granizo. En el frente de Castellón ha continuado nuestro arrollador y rápido avance, ocupándose pueblos y posiciones de gran importancia y cogiéndose al enemigo abundante armamento y material que no ha podido ser aún utilizado; pero entre el que se cuentan dos baterías completas de 10,5 y dos piezas antitanques. Se han hecho, en este frente, entre ayer y hoy unos tres mil prisioneros. Actividad de la Aviación.—Nuestra Aviación, en la noche del 9 al 10 del actual, llevó a cabo los siguientes ataques: Puertos de Castellón y Denia, donde varios barcos descargaban material de guerra. Puerto de Gandía, en el que varias barcazas descargaban la misma clase de material. Además, fué incendiada una gran cantidad de dicho material al Sur de la población y las estaciones del ferrocarril de Algemés y Cargente, en las que se transportaban trenes con material de guerra. En el día de ayer, se bombardeó otra vez el puerto de Alicante, siendo alcanzado un barco, probablemente "Seguilla", que, asimismo, descargaba material de guerra. También fué bombardeada la estación del ferrocarril, interrumpiéndose la línea a Valencia. Salamanca, 11 de Junio de 1938. Segundo Año Triunfal.

En los Pirineos continuó nuestro avance

PARTE OFICIAL DE GUERRA - DIA 12 DE JUNIO DE 1938

En el frente de Teruel, el furioso temporal desencadenado en la noche de ayer, y en el día de hoy, que hizo intransitables los caminos, ha impedido toda actividad. En el frente de Castellón, nuestras tropas han continuado su brillante y profundo avance, ocupando varios pueblos y posiciones de gran importancia. Se tienen noticias de haberse hecho muchos prisioneros, cuyo número exacto no se conoce a la hora de dar el parte. También se ha cogido gran cantidad de armamento y material. En el Cinqueta y Alto Cinca, se han ocupado por nuestras tropas los pueblos de Serveto, Senés, Puertoles, La Fortunada y otras posiciones. Estas operaciones han demostrado, una vez más, la fortaleza de nuestras tropas, puesto que se han verificado bajo frío intensísimo y copiosa nevada. ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer se bombardearon el puerto, la estación del ferrocarril y la carretera al Sur de Castellón. Salamanca, 12 de Junio de 1938. Segundo Año Triunfal.

Preservatrice

El déficit de la Compañía es de cien millones de francos. El ministro de Trabajo ha sido detenido en París. La Preservatrice, acusado de haber publicado dividendos y falsos. Se ha descubierto que la citada Sociedad tiene un déficit superior a los millones de francos.

Inspección Provincial de Sanidad

Inspección provincial de Sanidad de acuerdo con la Alcaldía, ante el posible peligro de contaminación, ruega y previene al ciudadano la necesidad de hervir el agua y no consumir productos de hueras y de vacunarse o revacunarse contra la fiebre tifoidea.

Interés nacional y particular

Comisión Inspectora Provincial de Mutilados de Guerra por la Patria de Segovia

La Comisión tiene vivos deseos de Segovia y su provincia, que muchas veces ha demostrado su patriotismo, no vea solamente, en el Reglamento del benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria, la letra de un precepto legal, sino su espíritu patriótico que, interesando los deseos de los caballeros mutilados, no pretenden un subsidio, sino el beneficio que nuestro Caudillo Generalísimo Franco, en nombre de la Patria, les ha otorgado, de trabajar, con arreglo a sus aptitudes; lo que hace preciso que, desde las mismas empresas hasta los más modestos dadores de trabajo que se comprenden en el Reglamento, presenten sus censos de destino, en el partido de Segovia en esta Comisión y los que correspondan a los juzgados judiciales de esta provincia, en la comisión comarcal respectiva, en seguridad que al mismo tiempo se atiendan por sus intereses particulares, que todo caballero mutilado, con dignidad a que su obligado rango le exige, lo mismo que ha dado la Patria para reconquistar la Patria, sudor en el trabajo para la reconstrucción de España. No cabe duda alguna que sugiere en cuanto a la obligación de remitir censos, puede consultarse con las Comisiones de Mutilados, teniendo en cuenta que esta Comisión fiscalizará, a fin de aprobar que todos han cumplido el Reglamento, a cuyo efecto se le ha delegado del Trabajo el señor general de todos los patronos, industriales, etc., de la provincia, y lamentaría de que de ésta hubiera que darse al excelentísimo señor jefe de la Dirección de Mutilados de Guerra por la Patria, por que fuese relación de personas en quienes tuviera que recaer la obligación reglamentaria. El plazo último para la admisión de censos será el día 20 del corriente. Segovia, a 13 de Junio de 1938. Segundo Año Triunfal.—El secretario, licenciado Fernando Rivas.—Visado por el presidente, Angel Marañón.

Son incalculables las proporciones del desastre sufrido por el enemigo

Spectator dice en su crónica de anoche: Ha sonado la frase decisiva que hizo furor en el Norte, y a impulsos de nuestros soldados, todo el tinglado de la defensa roja se ha derrumbado con estrépito. De un extremo a otro del frente corrió la voz aterrizada: —¡Estamos copados! Desde Lucena del Cid hasta la costa, el Ejército rojo quedó convertido en una masa desorganizada. Por cuatro brechas penetraron nuestras columnas, percibiéndose entonces que no existía fuerza material ni moral capaz de levantar los ánimos y seguir la reorganización de los efectivos bolcheviques. Los rojos prefirieron quedarse abandonados al borde de los caminos o en los mismos campamentos, esperando las vanguardias de nuestras columnas. De este modo la captura de los bolcheviques es uno de los temas más salientes de la jornada. Y las consecuencias, españoles y hermanos que esperáis las grandes noticias, podéis suponerlas. Abrid el pecho al entusiasmo y acariciad las banderas, que pronto desfilarán victoriosamente, porque los soldados de Franco tienen en sus manos el más extraordinario objetivo. Son otros muchos en los que han entrado las fuerzas nacionales. Por la costa, nuestras líneas están a X kilómetros de los lugares que ocupaban hace pocos días. Una sola brigada ha hecho más de mil prisioneros, siendo enorme la cantidad de material de guerra capturado. El sol se ha vestido con las mejores galas para recibir el triunfo. Es como si en el firmamento hubieran colgado tapices nacionales para celebrar la entrada triunfal de los soldados españoles en la estación principal de esta jornada de victoria.

¡FRANCO, FRANCO, FRANCO! ¡VIVA ESPAÑA! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Frente de Castellón, 12.—El coronel que manda una brigada del sector de Levante tuvo la gentileza de advertirme: —Siga nuestros pasos y podrá transmitir a la Prensa magníficas impresiones. He madrugado mucho, pero no he tenido que arrepentirme. La presencia de la aviación desde primera hora es la señal inconfundible de que se va a avanzar. Actúa la aviación y le hace coro la artillería con su cesante tronar. Entre los soldados se notaba movimiento inusitado. No podríamos explicar cómo se produce entre nuestras tropas ese poder de adivinación, pues aunque se guarda la más impenetrable reserva sobre las operaciones a realizar, en cuanto un avance va a empezar los soldados conocen, con instinto certero, la dirección que han de seguir. Muy rebasado Useras, hay una cota de la cual los rojos habían hecho base de su defensa. Apenas apuntaron las primeras luces del alba, ya las escuadrillas nacionales estaban «agarradas» a la cota convirtiéndola en un volcán en actividad, y sobre ella concentraba también sus fuegos nuestra artillería. Los soldados, calada la bayoneta y preparadas las bombas de mano, esperaban la orden de subir a la cota en uno de sus impetuosos e incontenibles ataques. La preparación no fué muy larga. De tal modo fueron precisos los bombardeos de la artillería y de la aviación, que a la media hora de estar actuando,

se vió cómo saltaban unos hombres que en alocada carrera marchaban mostrándonos la espalda. La ocupación de la cota por nuestros soldados fué cosa bien sencilla. Nuestra bandera ondeaba en el vértice cuando llegué al objetivo.

—Mire...—me indicó el coronel, entregándome sus prismáticos. Ante mí estaba el mar, cuyo azul intenso, al recoger los rayos del sol, mostraba brillos de plata riellando los más diversos matices. Detrás de nosotros quedan impresionantes cortejos de prisioneros. No queremos que nuestra observación sea interpretada en sentido de menosprecio para esos infelices españoles, pero la verdad es que parecen un rebaño cansado, sucio, hambriento, agotado. Podría dar muchos nombres de posiciones, cotas y pueblos, pero el parte oficial tiene la palabra. De todos modos, podemos gritar con todas las fuerzas de nuestro optimismo fundado: —¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

CUATRO MIL MUERTOS, SEIS MIL PRISIONEROS

Frente de Levante, 12.—(Crónica del enviado de la Agencia Faro.) Ha sido hoy una triunfal jornada en comparación de las de días pasados, en que ganamos la batalla de la montaña. El interés estuvo en el frente de Castellón, que ha sufrido un desmoronamiento vertical, debido a la intensa presión de nuestros soldados. Aquella famosa bolsa, que merced a una habilísima maniobra de nuestros soldados, quedó en Alcabacer, ha sido la causa primordial de nuestra victoria. El enemigo fué envuelto y rebasado, y ahora no puede solucionar otra impresionante derrota que se le avecina. La lucha, dura, fuerte y tenaz, ha sido hoy, pero nuestros soldados han vencido una vez más y han desbordado al enemigo, que huía ya a la desbandada. Afirma la importancia del avance de hoy, la cifra de enemigos aniquilados: cuatro mil muertos y seis mil prisioneros, y el copo de cantidades fabulosas de material de guerra, e incluso piezas de artillería, antitanques, ametralladoras, depósitos de víveres, de municiones, etc., etc. Ha sido una caída vertical como aquellas del Norte.

Respecto de los objetivos conseguidos, se nos permitirá que seamos discretos. Nos remitimos en un todo al parte oficial. Únicamente podemos decir que el enemigo ha huído a la desbandada hacia la otra orilla del río, y que las banderas de España tremolarán en breve en un trozo escogido de la costa mediterránea. El Cuerpo de Ejército de Castilla no pudo actuar a causa de una verdadera tromba de agua volcó sobre el frente de Sarrion. En el Alto Aragón, también siguió el avance, ocupándose el pueblo y continuando la limpieza del enemigo en todo el extenso valle en que se han refugiado los marxistas. Pero esto no ha tenido interés. Lo grandioso ha sido por el frente de Castellón, y como ha de tener la jornada de hoy trascendentales consecuencias, hacemos punto final para levantarnos mañana muy temprano y dar gracias a la Providencia por la esencial predilección que tiene por nuestro Ejército y para aclamar al Caudillo, que nos conduce de victoria en victoria.

Dice Doriot: En caso de guerra Francia tendría que luchar en cinco frentes

Si pedimos que sean nombrados embajadores en Roma y Burgos, no es para agradar a Franco y a Mussolini, sino para defender los intereses de Francia. Se asegura que el Gobierno francés está en mejor disposición de ánimo con relación al conflicto español

Mitín de la Unión Nacional Francesa contra la guerra. Francia tendría que luchar en cinco frentes

París, 12.—Ante una asamblea de 40.000 espectadores, se ha celebrado en el Velódromo de Invierno un mitín de la Unión Nacional contra la guerra que tratan de provocar las fuerzas internacionales marxistas. Un senador declaró que los rojos piden cañones para España, mientras los nacionales franceses los piden para Francia. Nosotros —agregó— queremos la paz, pero si ésta es imposible, queremos las condiciones de la victoria. A continuación usó de la palabra un diputado, y dijo que si los nacionales franceses quieren que sean nombrados embajadores en Roma y en Burgos, no es para ser agradables a Francia y a Mussolini, sino para servir a Francia allí donde tienen intereses que defender. Doriot declaró que la política del Frente Popular conduce a Francia a tener que luchar, en caso de guerra, no en tres frentes (España, Italia y Alemania), sino en cinco, porque la guerra llegaría también a Argelia y a Marruecos. Otro mitín para hoy París, 12.—El Frente Popular francés, que dirige Doriot, ha organizado

para mañana otro mitín, en el que hablarán el citado político y el redactor jefe de «La Liberté». Entre las derechas francesas existe entusiasmo para asistir a este acto. ¿Está Francia dispuesta a consentir un control terrestre? París.—«Le Jour» cree saber que Francia estaría dispuesta ahora a

aceptar un compromiso para impedir otros bombardeos de buques británicos y franceses, estándose inclinado en París a consentir en un restablecimiento del control terrestre. La proposición francesa tendría a poner en función un control eficaz en la frontera de los Pirineos. «Le Fígaro» habla incluso de una

Como homenaje al combatiente, este ejemplar cuesta veinte céntimos

En cumplimiento de la Orden del ministerio del Interior, este periódico cuesta hoy veinte céntimos. El aumento de cinco céntimos por ejemplar será íntegramente destinado a la adquisición de Prensa para los soldados que luchan en el frente. Esperamos que el público, que sabe cuánto debe la nación al esfuerzo glorioso de su Ejército, recibirá este aumento con verdadera complacencia, pues merced a él puede realizarse una obra patriótica en favor del soldado. A NUESTROS CORESPONSALES ADMINISTRATIVOS A nuestros corresponsales administrativos les rogamos que nos comuniquen, por el medio más rápido, el número de ejemplares vendidos en dicho día, con objeto de que nuestra Administración pueda hacer entrega en la Delegación de Prensa de la liquidación correspondiente.

iniciativa del embajador en Londres que, según se dice, ha hecho conocer el deseo de su Gobierno de tomar medidas eficaces de control tan pronto como el plan previsto para la retirada de los voluntarios haya sido aceptado definitivamente por todos los Gobiernos interesados. A consecuencia de los recientes bombardeos Francia y Gran Bretaña parecen haber modificado en alguna manera sus proyectos, al punto de someter una nueva fórmula de compromiso a los representantes alemanes, italianos y soviéticos. Se espera que estas tres potencias acepten el plan en su nueva fase.—FARO.

Reuter lo confirma

Londres.—La Agencia Reuter comunica que Francia está ahora dispuesta a tomar sus medidas con el fin de restablecer el control de no intervención en las fronteras de los Pirineos antes de que la Comisión para la retirada de voluntarios de España llegue a este país. Se proyectaba dar comienzo a dichas medidas en el mismo momento en que la Comisión de no intervención tomara una decisión referente a la retirada de voluntarios. FARO.

(Continúa en la página 2.)

LA GUERRA ESPAÑOLA

En la política inglesa se ha impuesto la reflexión

En el Gobierno británico influyó la campaña de la Prensa antifascista, pero ha renacido la razón

Roma, 12.—La Prensa italiana consigna con satisfacción el cambio operado en la política inglesa con respecto a la guerra española, diciendo que la reflexión se ha impuesto.

Añade que la campaña de la Prensa antifascista influyó en el Gobierno, pero que, afortunadamente, la razón ha renacido.

Segue diciendo que el plan de convocar nuevamente la Conferencia de Nyon para deliberar sobre el control aéreo de España, fué abandonado por su ineficacia absoluta, y que el Gobierno inglés, en su vista, acordó esperar para que no peligre toda la política de no intervención.

El diario «Tribuna» señala que la actitud de Italia es suficientemente clara, y que resulta bastante extraño que después de dos años de guerra, Europa no sepa que Italia no consentiría, en ningún caso, que Rusia se asiente en el Mediterráneo, porque éste es el único medio de limitar el peligro, impidiendo al mismo tiempo que el incendio se propague a otras naciones.

Termina diciendo que es preciso acelerar la victoria del Generalísimo Franco, haciendo que ésta sea completa y absoluta.

Las próximas fiestas del Corpus

La actuación en el teatro Cervantes de la compañía lírica de Falange Española Tradicionalista

Como ya hemos anunciado, mañana martes, a las seis y cuarenta y cinco de la tarde, hará su presentación en el teatro Cervantes, la compañía Coral de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., con la representación de la magnífica ópera del maestro Arrieta, «Marina», producción escénica de la que esta compañía hace una maravillosa creación. Por la noche, a las diez cuarenta y cinco, se representará «Luisa Fernanda», del maestro Torroba, y el próximo miércoles, para despedida del conjunto lírico, se pondrá en escena la obra cumbre del maestro Vives «Doña Francisquita».

La próxima visita de esta compañía coral de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., que dirige José Luis Llovet, y de la que es maestro director y concertador Arturo Inchausti, se espera en Segovia, pues se sabe que su actuación en otras ciudades ha constituido un indiscutible éxito artístico.

Las escasas localidades que quedan disponibles se podrán adquirir mañana, desde las once de la misma, en la taquilla del teatro.

El Auto Sacramental

Seguen, con gran intensidad, los preparativos para la representación, en el enlosado de nuestra Catedral, del Auto Sacramental de Josef de Valdivielso, «El Hospital de los locos», representación en la que han

TEATRO NACIONAL

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA

Jueves, 16 de Junio. (Fiesta del Corpus)

Representación del Auto Sacramental del maestro Josef de Valdivielso

El Hospital de los Locos

en la plaza del Enlosado de la Catedral de Segovia con un prólogo del marqués de Lozoya

Realizador, Luis Escobar. Figurines de Pedro Pruna. Dirección musical, Jesús Arambarri. Luz y sonidos, Rafael Martínez Romarate. Coros de la Compañía Coral de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Bilbao

Para demanda de localidades y alojamientos, dirigirse a la comisión de Fiesta del Corpus. Ayuntamiento de Segovia

de culminar las próximas fiestas del Corpus Christi.

Las localidades para asistir a este magno acontecimiento artístico podrán solicitarse desde mañana, martes, en la Delegación de Administración de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Informaciones diversas del extranjero

Inglaterra ha comprado 400 aviones a los Estados Unidos

Londres, 12.—Se informa en los centros oficiales que Inglaterra ha decidido comprar a los Estados Unidos cuatrocientos aviones. La publicación oficial del ministerio del Aire dice que el Gobierno ha estudiado los proyectos presentados por la Comisión enviada a Estados Unidos y Canadá, y que aunque no han respondido a las esperanzas que había, se ha decidido a adquirir los aparatos. La entrega de los aviones será lo más pronto posible.

La comunicación oficial no dice nada sobre la instalación de fábricas de aviones en el Canadá.

Los señores Mussolini visitan los trabajos en las nuevas carreteras

Roma.—El jefe del Gobierno italiano Benito Mussolini, acompañado de su esposa, visitó ayer los trabajos de las nuevas carreteras y el acueducto de Predeppio. Al darse cuenta los trabajadores de la presencia del Duce, le ovacionaron. A su paso por la población rural fué igualmente ovacionado.

La visita de los Soberanos ingleses a Francia

París, 12.—Con motivo de la próxima visita de los Soberanos ingleses, la Policía francesa continúa efectuando registros para limpiar París de elementos sospechosos.

La noche pasada los hoteles y lugares de diversión de ocho barrios de la capital fueron recorridos por los agentes, que condujeron a las delegaciones de Policía a unas tres mil personas, las cuales quedaron detenidas. De éstas, 41 son extranjeras que no tenían permiso para residir en Francia.

Como en el siglo de Oro en el amanecer de hoy, el pueblo vuelve a encontrar la filosofía en el arte, a través de nuestro teatro

CORPUS EN SEGOVIA

El Teatro Nacional de Falange Española Tradicionalista, renovando nuestra tradición clásica, representará, con la colaboración de su Masa Coral de Bilbao, el Auto Sacramental «El hospital de los locos», del maestro Josef de Valdivielso.

Don Joaquín Calvo Sotelo regresa a España, después de escapar del infierno rojo

Buenos Aires.—Ha salido para Italia el escritor don Joaquín Calvo Sotelo, hermano del protomártir de España, quien pudo escapar del infierno rojo de Madrid, y ahora regresa a España después de haber dado varias conferencias patrióticas en Chile y en la Argentina.

Numerosos amigos y simpatizantes de la Causa nacional le han obsequiado con una comida de despedida.—FARO.

SU-DA-ROL Universal

Reprimir localmente el excesivo sudor en las axilas, por medio de un producto de confianza como SU-DA-ROL Universal

Es absolutamente inofensivo

Representante: U. MARIANO GARCIA, Buitrago, 8. Segovia

Un discurso de Eden

Es acogido con reservas en el directorio del partido conservador

Londres.—El ex ministro del Exterior, Mr. Eden, pronunció hoy un importante discurso sobre política internacional, enjuiciando la política exterior del Gabinete inglés.

Atacó las concesiones o pactos con los hechos realizados por medio de la violencia y dijo que negociar con estas actitudes puede servir para una paz provisional pero no para una paz verdadera y duradera.

Mr. Eden, en su habitual lenguaje, se mostró conforme en que nadie puede dudar de la voluntad de paz del Gobierno inglés. Pero esta paz es un objeto estrecho y limitado.

Todo lo que haga ahora el Gobierno inglés ha de ser sobre la base de no dañar el prestigio británico y sus intereses vitales.

Una paz provisional no debe importar, y por ello son intolerables las concesiones que se hagan por tal fin. Eden cita el Pacto de Nyon como un ejemplo de firme actitud y de contribución a la paz europea.

Definió la que a su juicio es la verdadera ley del partido conservador. El ex ministro afirma que no niega que otras naciones tienen el derecho de instaurar el régimen que más les convenga y el Gobierno inglés no puede ni debe rechazar relaciones con países de regímenes diferentes al suyo. «Pero ningún demócrata verdadero—añade—puede aplaudir y seguir los métodos de los países autócratas, ni nadie puede ni debe deseárselos para nuestro pueblo inglés.»

Eden señala el ejemplo de las democracias florecientes, como ejemplo a imitar y seguir.

Terminó con sus llamadas a la unión nacional para evitar la quiebra del Imperio.

Es acogido con reserva

Londres.—El discurso de mister Eden ha sido acogido con reservas e incluso con censuras por parte del directorio del partido conservador.

Se hace conocido efectivamente que Mr. Eden no está facultado para definir la posición del partido conservador, ni para hacer declaraciones comprometedoras.

La Conferencia Internacional del Trabajo

El delegado rojo de Barcelona llamado al orden

Ginebra.—La Conferencia Internacional del Trabajo se reunió hoy nuevamente bajo la presidencia del ministro de Trabajo del Brasil.

El delegado obrero del Brasil pronuncia un interesante discurso declarando que en su país, tras el último intento subversivo de golpe de Estado, toda propaganda política de idearios extranjeros queda suprimida, sujetando la legislación a los principios internacionales del Trabajo que rigen actualmente.

La parte más interesante del debate fué consagrada a la jornada de cuarenta horas. El ministro francés de Trabajo, señor Ramadier, pronunció un discurso ensalzando la legislación social francesa y declarando que la jornada de cuarenta horas como principio había sido aprobada en su país. También intervino el delegado marxista español que volvió a referirse a cuestiones políticas, por lo que fué llamado al orden. Finalmente hablaron los delegados de China y Japón. El primero aprovechó la ocasión para lanzar un ataque a fondo contra el Japón. El delegado del Japón, en su intervención manifestó que en su país la legislación social estaba sumamente adelantada. En cuanto al conflicto con China, el delegado hizo ver que el Japón no persigue el aniquilamiento de la población civil china, sino su bienestar y que los bombardeos han sido dirigidos contra objetivos exclusivamente militares.—FARO.

Mística y teología hallan su expresión más viva en el Auto Sacramental, fuen: te del teatro español: :

CORPUS EN SEGOVIA

El Teatro Nacional de Falange Española Tradicionalista, renovando nuestra tradición clásica, representará, con la colaboración de su Masa Coral de Bilbao, el Auto Sacramental «El hospital de los locos», del maestro Josef de Valdivielso.

LA SITUACION EN CHECOESLOVAQUIA

En las elecciones celebradas ayer en 8.000 municipios, los checos originaron vivos incidentes

Los sudetes han conseguido el 90 al 95 por 100 de los votos alemanes. Comienza la etapa de las conversaciones concretas entre las minorías y el Gobierno

serán aceleradas y podrán concluirse en un plazo de treinta días.

Una declaración oficial del Gobierno checo hace saber que el memorándum de Henlein será unido al programa del Estatuto de Nacionalidades elaborado por el Gobierno como base de las negociaciones entre checos y alemanes.—FARO.

¿Se iniciarán el martes las negociaciones?

Praga.—Las negociaciones entre el Gobierno checo y los sudetes tendrán lugar de un modo definitivo y sobre la base anunciada en la semana próxima.

En algunos círculos se llega a precisar que el martes es la fecha señalada para la apertura de dichas negociaciones.

La noticia al ser divulgada ha sido muy bien acogida en todos los círculos.

El acontecimiento sensacional de la jornada según dice el representante de Havas, lo constituye la declaración del Gobierno de Praga.

Si embargo, en los círculos oficiales se hace saber que aceptar como base de discusión el citado memorándum no supone la aceptación total del mismo.—FARO.

Un nuevo incidente


Praga.—Un nuevo incidente tuvo lugar en el Norte de la Bohemia en el día de hoy. Cincuenta miembros de las S. S. alemanas organizaron una reunión en casa de un propietario de quien solicitaron permiso para reunirse.

El citado propietario se negó y dió aviso a la gendarmería reclamando su auxilio. Acudieron al citado punto 50 gendarmes checos que obligaron a los alemanes a dispersarse amenazándoles con hacer uso de las armas caso de no ser obedecidos.

Con este motivo, la población alemana celebró una manifestación de protesta ante el Palacio del Tribunal, reclamando la libertad de los que habían sido detenidos.—FARO.

Otros incidentes de carácter grave

Pierna.—Comunican de Schreckenstein, cerca de Aussig, que el incidente provocado por el brigada checo Kouia ha causado gran inquietud entre la población. Dicho brigada marchaba ayer con un destacamento de soldados por las calles de dicha población cuando al observar que algunos habitantes sudetes-alemanes se



EL JOVEN

Lázaro Peláez García

Soldado del Regimiento de San Quintín núm. 25 de Valladolid

Murió por Dios y por España en Valdelinares (frente de Aragón) el día 30 de Mayo de 1938 a los 21 años de edad

R. I. P.

Su desconsolado abuelo don Jerónimo García; hermanos doña María, don Víctor, doña Lidia y don Ovidio; hermanos políticos don Germán Fuentes y don Fructuoso Valriberas; tíos doña Julia y don Francisco García; sobrinos y demás familia;

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan la asistencia a la misa que se oficie mañana, día 14, en la iglesia parroquial de San Pedro, en Labajos (Segovia), por lo que les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas.

nidos de ametralladoras, emplazadas no solamente en la frontera sino también en el interior del país.—FARO.

Roma.—Comentando el discurso del comandante de Estado Mayor checo, Broz, la Agencia Stéfani hace constar que dicha alocución radiada no constituye una contribución a la paz europea.

Cómo Checoslovaquia se muestra aliada de Moscú

Berlín.—Comentando la inauguración de una exposición comunista en Praga la Prensa alemana declara que una vez más Checoslovaquia se muestra aliada a Moscú.

La actitud del Gobierno de Praga constituye de día en día una amenaza mayor para la paz de Europa.

Moscú se esfuerza en llevar a Checoslovaquia hasta el punto en que se produzca la catástrofe europea.

Interesante comentario del periódico de Hodza

Praga.—El órgano periodístico del jefe del Gobierno checo, doctor Hodza, publica un artículo hablando de la actual situación política exterior, y dice:

En los próximos días recibirá el presidente del Consejo de ministros a los representantes de las minorías, por separado, para deliberar con ellos sobre el Estatuto de las nacionalidades.

Al mismo tiempo se procederá a la formulación del Estatuto por la Comisión de juristas alemanes y checos.

Ahora comienza la etapa de las conversaciones concretas, en las cuales se tratará fundamentalmente de los propósitos y de las exigencias del partido de los alemanes sudetes que sean compatibles con el espíritu de la Constitución de la República checa y con el punto de vista del Gobierno.

Será preciso—termina diciendo—encontrar un compromiso para el cual el Gobierno está sinceramente dispuesto.

Dice Doriot: En caso de guerra Francia tendría que luchar en cinco frentes

(Viene de la página 1.)

Se abre proceso a un capitán inglés contrabandista de armas

Londres.—En presencia del Tribunal de Gibraltar fué abierto ayer el proceso contra el capitán del vapor inglés «Stancroft». Se acusa al capitán de haber realizado un contrabando de armas en favor de los bolcheviques españoles. Fué detenido dicho barco por un buque de guerra inglés. El registro dió por resultado que fueron halladas nueve cajas con piezas de recambio para aviones, 17 cajas de cartuchos y 15 cajas de granadas. FARO.

Las brigadas rojas internacionales y los voluntarios italianos

Berna.—El gran semanario suizo «Curieux» publica una larga correspondencia de su enviado especial en España, Eddy Baüer, profesor de Historia en la Universidad de Neuchâtel y versado en materias militares.

Baüer trata de las brigadas internacionales rojas diciendo que el mercado de carne de cañón continúa sin

inter interrupción, bajo los auspicios de organizaciones comunistas, europeas y extraeuropeas. Los batallones rojos internacionales están muy bien armados y equipados, pero las tropas de Franco se apoderan de gran parte de su armamento para servirse de él contra los mismos rojos.

Contrariamente a las cifras fantásticas dadas a la Prensa del Frente Popular francés, Baüer pudo hacer constatar que los legionarios italianos en España no pasan de los 20.000. En cuanto a la guerra aérea, Baüer afirma que la aviación nacionalista ha limpiado completamente el cielo de España de aparatos francorruosos.—FARO.

El saqueo sistemático de la España Nacional

Perpignan.—Los refugiados procedentes de la España roja han confirmado el saqueo sistemático practicado en las zonas de Barcelona y Valencia por una organización de «técnicos» rusos que recogen y envían a la U. R. S. S. cuantos objetos de valor encuentran en centros oficiales o residencias particulares.—FARO.

Dice el ministro de Defensa de Inglaterra acerca de la guerra de España

Londres, 12.—El ministro de Defensa Nacional ha pronunciado hoy un discurso, en Hatfield, en el cual, refiriéndose a los bombardeos aéreos

en España, declaró que la cuestión podría ser solucionada sin llegar a una intervención directa de Inglaterra, y sin que haya necesidad de modificar la política de no intervención.

Delegación Nacional de Auxilio Social

En el «Boletín Oficial» de la provincia de Segovia, del día 8 del actual se han publicado las condiciones generales de la subasta de obras para la construcción en esta ciudad de un Jardín Maternal, haciéndose saber por medio de éste periódico que el presupuesto de las citadas obras se halla en la Delegación provincial de Auxilio Social, Juan Bravo, número 47, a disposición de los señores que les pueda interesar.

Saludo a Franco: Arriba España.

La protección a los monumentos y obras de arte en España

Vitoria.—Algunas entidades guipuzcoanas cuyo nombre y número se conocerán en breve, han respondido al reportaje realizado por «La Voz de España» en la Comisaría General del Servicio de Defensa del Tesoro Artístico Nacional, apresurándose a ofrecer su colaboración cerca del Estadio en la obra inmensa emprendida para proteger los monumentos y las obras de arte.

Estos ofrecimientos se han unido por de pronto, para realizar la consolidación de la torre del Salvador de Teruel, maravillosa obra medieval maltrecha por el bombardeo sufrido, que hemos encontrado en peligro de ruina.

Este es un vivo ejemplo del fervor patriótico con que los españoles contribuyen generosamente a la gigantesca labor que corresponde al Estado, cuando solícitamente de los Tesoros de su arte y cultura tradicionales, apañadas se aleja de ellas por el impulso de nuestro glorioso Ejército, la amenaza de la artillería roja.

Próximamente podrán referirse a otros ejemplos que sirvan para hacer ver el impulso generoso de los que entienden rectamente su calidad de españoles.—FARO.

Teatro Cervantes

Tres representaciones de la Compañía Coral de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

14 JUNIO: Tarde, a las 6'45

MARINA

Noche, a las 10'45

LUISA FERNANDA

15 JUNIO: Tarde, a las 6'45

DOÑA FRANCISQUITA

25 primeras partes

40 de Cuerpo de Coro

40 Profesores de Orquesta

Director de la Compañía

JOSE LUIS LLORET

Maestro Director y Concertador

ARTURO INCHAUSTI

FRENTE DE EXTREMADURA

El desastre rojo en Madrigalejo

Hagamos un resumen de lo que ha sido la ofensiva roja en el sector Madrigalejo-Villar de Rena, frente de Extremadura.

Desde Medellín a Castilblanco, en la provincia de Badajoz, el Guadiana forma un arco de círculo. Tirando desde Medellín a Castilblanco una cuerda, quedan en la margen derecha y dentro de la zona roja los pueblos de Valdecaballeros, Castilblanco, Casas de Don Pedro Orellana la Vieja, Orellana de la Sierra, Acedera y Navalvillar de Pela. Comarca riquísima, poblada por unos treinta mil habitantes. De la zona roja para acá caen ya en la nuestra Madrigalejo por un extremo y Villar de Rena por otro, puntos avanzados que se adelantan a controlar los movimientos del enemigo mirando a Villanueva de la Serena y Navalvillar de Pela.

Pues en ese sector, que mide unos veinticinco o treinta kilómetros de frente, el enemigo tanteó los puntos que creyó más débiles para ejecutar por medio de una infiltración, que se bifurcaba en dos direcciones, un movimiento envolvente que le permitiera aislar esos dos pueblos: Madrigalejo, de Zorita y Villar de Rena, de Miajadas.

Para ello acumuló hombres y pertrechos en abundancia. Nada menos que tres divisiones y algunas brigadas sueltas concentró en este sector, calculándose sus efectivos en unos veinticinco mil hombres. Con ellos acopló gran cantidad de artillería, fusiles ametralladores y armas automáticas y una veintena de tanques. Se pudo comprobar que la artillería estaba mandada por oficiales y artilleros franceses. La manada que constituían las fuerzas de choque rojas eran franceses y rusos, en su mayor parte, con el aditamento de checos, belgas, polacos y mejicanos.

Pero si los rojos habían progresado en el manejo de la artillería, en sus métodos de asalto por medio de la infantería demostraron que estaban aún en los rudimentos guerreros primitivos, pues adoptaron la táctica de emplear grandes masas en formación, fiando al peso del número el alcance de los objetivos. Y claro, con muy poca gente por nuestra parte—una centuria de Falange aguantó impávida el primer empuje—pero serena y bien mandada, se desbarató desde el primer instante esta ofensiva roja, que se ha caracterizado por tremendo desastre.

Ha de quedar entre los rojos memoria infamada de esta ofensiva. Porque ha sido tal el número de bajas experimentadas, que causaba espanto y horror la visión del campo de combate donde las tierras coloradas renegreaban con los puntos inmóviles que marcaban los cadáveres abandonados por el enemigo. Basta decir que para evitar el peligro de infección a nuestros soldados, que ya respiraban un aire insostenible con el hedor de los muertos, ha habido necesidad de abrir grandes zanjas, enterrar en ellas a los rojos y cubrir los cadáveres con grandes cantidades de cal. Hasta el día 4 se llevaban enterrados, según nos dicen, 781 cadáveres de marxistas y aún quedaban por el campo muertos desperdigados.

En contraste, hay que hacer resaltar que la nota más saliente de estas sangrientas jornadas es la de las escasas bajas que hemos tenido, hasta el punto que ha habido batallón de los que han tomado parte más encontrada en los combates que sólo ha contado unos cuantos heridos y ninguno grave. Y es que se ha combatido por nuestra parte con una serenidad, con una decisión y una serenidad, con una decisión y una disciplina que el jefe de la 19 División, en su Orden del día, al felicitar a las tropas, no ha podido hacer distinción entre falangistas y soldados, pues todos ellos han rivalizado en heroísmo y abnegación.

Además de los muertos que abandonaron los rojos en su huida, tan pronto iniciaron nuestras fuerzas el contraataque, dejaron en nuestro poder heridos y prisioneros. Se hizo también un recuento de los pasados que fueron bastantes y que lograron quedarse, agazapados en el campo, cuando el grueso de las fuerzas rojas emprendían la huida final.

Salvo pequeños tiroteos, desde entonces puede decirse que no ha habido novedad en aquellos frentes. Y como consecuencia de esta derrota marxista, se señala el paso a nuestras filas por otro sector de la provincia de Cáceres, de 347 milicianos que han venido acompañados de sus jefes.

El botín es cuantioso.

Material para máquinas de escribir

Cintas en todos los colores, en todas las clases y en todas las medidas. Papel carbón de las mejores marcas.

Únicamente en Centro General de Representaciones. ALBERTO GONZALEZ Perocota, 1, segundo Teléfono 292

Poseemos las dos terceras partes de la provincia de Castellón

VARIACIONES SOBRE TIERRAS DE CASTELLÓN DESCRIPCIÓN GEOGRÁFICA DE LA PROVINCIA

Salamanca, 13.—La provincia de Castellón, que con los últimos avances ha quedado dominada en sus dos terceras partes, merece una detenida mirada geográfica desde el punto de vista militar. Haciendo una pequeña abstracción de sus irregularidades, ofrece una figura rectangular que apoya uno de sus lados sobre el Mediterráneo. Como quiera que su conquista se realiza de Norte a Sur, describamos en esta dirección la configuración natural, especialmente en la región del Maestrazgo. Esta es una región muy accidentada, erizada de montañas, muchas de las cuales adoptan la forma de conos truncados, con muelas, barrancadas y precipicios que constituyen un laberinto orográfico. Hay que llegar a San Mateo para hallar horizontes más despejados. Aquí aparece la colina de Alcalá. A continuación aparece el desierto de las Palmas, antiguo retiro de monjes eremitianos.

Más al Sur está la plana de Castellón, zona fértil regada por el río Mijares. Después aparece separada esta provincia, de la de Valencia, por la sierra de la Espina, en cuya vertiente meridional se encuentra la vega de Sagunto.

LA BATALLA DE CASTELLÓN

En los primeros días de Abril nuestros soldados pisaron tierras de Castellón. Nuestras tropas se habían hecho dueñas de dos vías que entraban por el vértice Norte del rectángulo: eran las carreteras de Aguasvivas a Zorita y de Monroy a La Pobleta y Morella, cuya última población (plaza fuerte) fué conquistada el día 4 de Abril. En impetuoso avance, nuestro Ejército llega al Mediterráneo el 15 de Abril y conquista los pueblos de Benicarló y Vinaroz. Con esta victoria quedaba en nuestro poder un segundo paso para la conquista de Castellón, a lo largo de la costa, ya que más al interior se iniciaba el descenso hacia la misma meta por la carretera de San Mateo. Sin pérdida de tiempo se procuró por nuestro mando obtener el mayor resultado, y nuestras fuerzas recorrieron el litoral en dirección Norte hasta alcanzar la desembocadura del Ebro, y descendieron hacia el

Sur para trazar un frente de Albocácer a Alcalá de Chisvert. En este sector se detuvo la ofensiva porque nuestra línea había alcanzado un desarrollo de arco atrevido.

UNA GRAN MANIOBRA ENVOLVENTE

El día 23 se inició nuestra vigorosa ofensiva de Teruel. El objetivo de la misma era poderse de la ruta transversal Teruel-Albocácer y reducir considerablemente nuestro frente. Nuestro comentario de hoy, aunque queremos referirle exclusivamente a la provincia de Castellón, forzosamente ha de salirse de este marco porque los hechos militares lo imponen.

La operación realizada desde Morella internándose en la provincia de Teruel, rompió el frente enemigo, buscando Cantavieja, para tornar sobre el objetivo del Mediterráneo. Comienza a dibujarse un dispositivo que pasa por Mosqueruela y se adentra otra vez por Castellón. A esto se podría llamar «el quiero y no quiero de Peñagolosa». Al mismo tiempo la conquista de Vistabella colocó a nuestras fuerzas sobre el importante nudo de comunicaciones de Adzaneta, y Lucena del Cid quedó amenazado por Occidente y por el Norte. Una nueva ruta, la de Rubielos de Mora a Castellón, es interceptada en varios puntos y se inicia un recorrido desde todos los sectores del frente.

NUESTROS DOS ÚLTIMOS PARTES

Salvada la región del Maestrazgo y vencida la Muela de Arés, sierra Mosqueruela y Peñagolosa, el resultado inmediato es fácil de prever. Los partes oficiales del Cuartel general del Generalísimo encierran suficiente elocuencia. El del día 11 dice: «Ha continuado nuestro arrollador y rápido avance, ocupándose pueblos y posiciones de gran importancia».

El de ayer, día 12, insiste en lo brillante y profunda de nuestra progresión. Cantidades ingentes de material, con baterías completas, han sido capturadas. Existe además un detalle irrefutable: los millares y millares de prisioneros hechos en estas jornadas.

Cuando esto ha sucedido, es que estamos al borde de nuevas, resonantes y trascendentales victorias.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

“Daily Express” cree que esta semana se llegará a un acuerdo en el asunto de los voluntarios

“Daily Mail” dice que el asunto de los bombardeos de barcos piratas será sometido al Comité de no intervención. “Daily Express” opina que la Real Marina Británica no debe proteger a esos buques

Londres, 13.—Los periódicos expresan la opinión de que el jefe del Gobierno, Mr. Chamberlain, deliberó hoy con los demás ministros sobre la cuestión de los barcos británicos atacados en puertos rojos de España.

Añaden que el Gobierno no adoptará una línea de conducta precisa, pues todas las medidas resultarían tan desastrosas para la Gran Bretaña como para el país a quien afectarían, y que Mr. Chamberlain y lord Halifax harán una exposición de las recientes conversaciones con el Gobierno francés, poniendo a sus colegas de Gabinete al corriente de los perjuicios sufridos por los intereses británicos en Cantón con motivo de los bombardeos aéreos. Basadas en esa información, las dos Cámaras aprobarán la política del Gobierno.

“Daily Telegraph” cree que el primer ministro hará una declaración en la Cámara de los Comunes sobre las medidas adoptadas por el Gobierno.

“Daily Express” opina que esta semana se llegará a un acuerdo sobre el problema de la retirada de los voluntarios extranjeros que luchan en España.

“Daily Mail” declara que el Gobierno británico tiene intención de dar cuenta del problema de los bombardeos al Comité de no intervención que acaso se reúna a fines de la semana que comienza hoy.

INTERESANTES ENTREVISTAS

Londres, 13.—El embajador de los Estados Unidos marchará a su país pasado mañana, para hacer al presidente de los Estados Unidos una minuciosa exposición sobre la situación en Europa.

Antes de su marcha celebrará entrevistas con Mr. Chamberlain, con lord Halifax y con la mayor parte de los representantes diplomáticos de las grandes potencias, especialmente con los de Alemania, Francia e Italia.

Estas entrevistas completarán los datos que pondrá en conocimiento de Mr. Roosevelt.

¿No se reúne el Gobierno inglés en Consejo extraordinario?

Londres, 13.—La Prensa de esta mañana, refiriéndose al regreso de Mr. Chamberlain después de sus vacaciones de Pentecostés, dice que no es de creer que se reúna el Gobierno en Consejo extraordinario, pues se limitará el primer ministro a conferenciar con lord Halifax para estudiar la situación del panorama internacional.

Quieren limitar las facultades del presidente de los Estados Unidos ante el temor de que éstos se vean arrastrados a una guerra

Washington, 13.—Un diputado republicano por Nueva York, miembro de la Comisión de Negocios Extranjeros, ante el temor de que los Estados Unidos sean arrastrados a un conflicto internacional, ha presentado a la Cámara una moción por la que se limitan las facultades del Presidente y de los organismos de carácter ejecutivo, los cuales no podrán establecer

EL SUPUESTO ACUERDO FRANCORUSO DE AYUDA A CHINA

París, 13.—E los círculos franceses se desmiente una información de la Prensa de izquierdas, según la cual Francia y Rusia habían concluido un acuerdo con China sobre suministro regular de material de guerra.

Prestan juramento 5.000 miembros de la Legión portuguesa

Lisboa, 13.—Ante el Presidente de la República Oliveira Carmona y del Consejo señor Oliveira Salazar, han prestado juramento 5.000 miembros de la Legión portuguesa. El jefe de la organización pronunció un discurso, en el que puso de relieve la tendencia antimarxista de aquélla.

Un discurso interesante del lugarteniente de Hitler

Stettin, 12.—En la gran manifestación que ha agrupado medio millón de personas de toda Pomerania, el ministro ayudante del fúhrer, Rudolf Hess, ha pronunciado en presencia de aquél un importante discurso, en el que declaró que hacen una triste figura estas gentes que por el mundo creen que Hitler desea la guerra de destrucción. Hitler conoce la guerra y por esta razón pone todo su empeño en arreglar las cosas por medio de ideas pacifistas.

Sabe que una guerra en Europa sería el fin de la civilización europea, y lo que desea, por consiguiente, es que todos sepan lo que es la guerra para temerla y no provocarla.

Con la suerte de los pueblos se ha jugado sin escrúpulo, como ha podido verse durante las semanas pasadas.

En medio de los intereses se encuentra una facción que debe la vida a las mentiras del Tratado de Versalles y gracias a estas mentiras se ha podido hundir el mundo en un estado de excitación como el actual.

Se ha faltado a las promesas solemnes privando a las minorías de sus derechos y tratándolas con métodos de terror. Los miembros de los grupos que no son checos caen por los puñetazos y disparos de revólver, y esto sólo por la razón de que no son checos. Tal es el panorama actual de Checoslovaquia.

Pero todo el mundo se ha dado

Nota del Patronato Nacional Antituberculoso

Como están funcionando casi todas las Enfermerías provinciales proyectadas por el Patronato Nacional Antituberculoso, las cuales reciben el 25 por 100 de los soldados de la campaña inutilizados por dicha enfermedad, se hace saber a todos los interesados que reúnan las condiciones referidas que, en vista de que los datos de sus domicilios y poblaciones de origen resultan deficientes, se les insta para que se dirijan a los gobernadores civiles de las provincias respectivas, a fin de que hagan valer sus derechos de ingreso en los Sanatorios del Patronato Nacional, de tal suerte, que les sean prodigadas inmediatamente y de manera gratuita los cuidados requeridos por salud y que, cuando menos, se les inscriba en las relaciones para el turno de ingreso, a manera de llevar ordenadamente sus admisiones.

El trámite sencillo que han de llenar los beneficiarios, se reduce a dirigirse en instancia a los señores gobernadores civiles de la provincia de su residencia, expresándoles su deseo de ingresar gratuitamente en los Establecimientos del Patronato Nacional. Los señores gobernadores civiles dispondrán, de acuerdo con los respectivos inspectores provinciales de Sanidad y directores de Dispensarios, la urgencia de hospitalizaciones en orden a la gravedad de cada caso, pues no es admisible que, existiendo plazas abundantes, haya camas sin ocupar.

Los enfermos civiles dirigirán sus instancias al señor inspector provincial de Sanidad con la documentación correspondiente que marca el «Boletín Oficial» de la provincia del 14 de Febrero del año actual.

Fino Quinta finura y estilo especial Osborne

Flandin ataca duramente al Gobierno francés... Poseemos las dos terceras partes de la provincia de Castellón... Entrega de una bandera a un batallón de Falange Española Tradicionalista en Bilbao... Muchos milicianos de los Pirineos huyen a Francia... Nota del Patronato Nacional Antituberculoso... Material para máquinas de escribir... Fino Quinta finura y estilo especial Osborne

... (Continuation of text from the left margin)

SOBRE LOS BOMBARDEOS A BUQUES PIRATAS

COMO CONTESTA LA ESPAÑA NACIONAL A LOS AGITADORES INTERNACIONALES

Viene agitando en estos días por Europa el tema de haber sido bombardeados, por aviones nacionales, determinados buques ingleses.

Nadie que proceda de buena fe, es capaz de negar la impecable corrección con que la España nacional hace su guerra, en todos los frentes de tierra, mar y aire. Pero conviene subrayar una vez más, nuestra razón, para pleno conocimiento de los que todavía resisten a la evidencia, con datos que demuestran en relación con el punto concreto a que aludimos, la existencia de buques que buscan su impunidad en el pabellón británico dedicándose al tráfico ilícito de material de guerra, contra las normas expresadas de la no intervención, y al margen, sin duda, de las consignas dadas lealmente por su Gobierno. Véase, a tal efecto, la relación siguiente, en la que se señalan los buques ingleses en que bien directamente, bien cargando en Marsella, transportan a los puertos rojos del Mediterráneo el ilícito material de referencia:

«Orange», salió de Marsella para Barcelona, el 30 de Abril último, con explosivos.

«Bramshyll», salió en igual fecha, también de Marsella, para Barcelona, con municiones de artillería y fusil.

«Panja», asimismo el 30 de Abril, salió de Marsella para Mahón, con municiones y viveres.

«Isidora», partió el 21 de Mayo anterior de Marsella, con gran parte de su carga en municiones.

«Krelwym», salió de Marsella el mismo día que el anterior, con carga mixta, en la que figuraban municiones.

«Mulerit», procedente de Odessa y con destino a Barcelona, pasó el Bósforo el día 25 de Abril. En su escala de Palermo, se realizaron investigaciones de su documentación, pero a pesar de esta precaución, el buque descargó en Barcelona cinco aviones (dos en la bodega número 1 y tres en la bodega número 3), 935 ametralladoras ligeras y 24 pesadas en la bodega número 4, 149 camiones, rollos de alambre de espio, etc.

«Grippfast», salió de Amberes el 25 de Abril con rumbo a Almería, llevando a bordo planchas blindadas y alambre de espinos.

«Dowerhill», procedente de Rusia y con destino a Alicante, pasó el Bósforo el 30 de Abril, con 200 camiones y 40 toneladas de material de guerra.

«Markin», salió de Newcastle el 5 de Mayo, para Gibraltar y zona roja, con alambre de espio y material en cajas de gran longitud.

«Stamburgh» cargó en Maberis gran cantidad de mercancía, entre la

cuál se sospecha fundadamente se incluyen veinte millones de cartuchos, saliendo el 15 de Mayo despachado para Valencia.

«Latimer», buque que ostentando pabellón británico y perteneciendo al súbdito griego señor Anastasio fué contratado por agentes de los rojos en unión de otros de bandera griega, para realizar el tráfico Odessa-Pireo-Marsella, pasó el Bósforo el 15 de Mayo, con camiones y accesorios, pero en el Pireo recogió cartuchos, obuses y tanques, con destino a los rojos, vía Valencia.

«Dover-Abbe», salió de Gibraltar el día 3 de Junio, enmascarados como si fuesen camiones y municiones, procedente del Havre, con destino a Alicante.

Hay más: de tal suerte se ha abusado del pabellón inglés por negociantes desaprensivos—que baste este nuevo dato—desde el 1 de Enero de 1937 hasta el 30 de Septiembre del mismo año, el número de buques que han izado la bandera británica, a los efectos de asegurar su contrabando, se cifra en 200. Y así se explica el significativo incremento que se observa en las flotas de ciertas Compañías navieras: la Stanhoy Shipping C. O., que antes de estallar la guerra no poseía sino dos barcos y posee en la actualidad diecinueve.

La Mid-Atlantic Shipping quedó incorporada al registro de Sociedades el 21 de Junio de 1937, y uno de sus directores es un español, el separatista vasco Aldama.

La Compañía Bilmeyer, además de haber organizado la «Stanhope» antes citada, ha organizado las siguientes Empresas, con el único objeto de adquirir y fletar barcos por cuenta del Comité revolucionario de Barcelona.

Primera. The Westlyffe Shipping Company, registrada el 23 de Octubre de 1936. Segunda. Thameside Shipping Company Ltd., registrada el 2 de Noviembre de 1936. Tercera. Verónica Steamship Company Ltd., registrada el 19 de Diciembre de 1936. Cuarta. Dillywm Steamship Company Ltd., registrada el 3 de Enero de 1937; y Quinta. Trent Maritime Company, registrada el 23 de Febrero de 1937.

Son los transcritos, datos fehacientes de mucho interés a recoger. Claro está que reparar el escandaloso abuso que se hace del pabellón inglés, para encubrir las mercancías moralmente más averiadas, no es tarea que nos incumba. Pero sí ofrecer a la consideración del mundo hecho tan notorio como malicioso, a fin de que no le falte este elemento de juicio a todo el que trate de enjuiciar la limpieza impecable de nuestro juego en la actual guerra de salvación.

También los de Valladolid marcaron otro tanto de penalty y en esta segunda mitad; y con varios avances a última hora sobre la puerta de Eliseo, con varios tiros que éste, siempre bien colocado, bloca con facilidad, el árbitro pita el final de este partido.

Resumen

En la selección forastera destacaron: Oscar, a quien no se pueden imputar los tantos que le marcaron; el medio y el delantero centro.

En la local también destacaron algunos jugadores que no pueden ocultar su clase, pero lo que gustó más fué el conjunto en sí y la penetración de que dieron prueba. Lástima grande que por ahora no sea fácil enfrentarles unos rivales más fuertes.

JARS

Y ahora a esperar el partido del próximo jueves entre los futuros ases del Athletic Segoviano y Deportivo de José Zorrilla.

En el partido de fútbol Italia-Francia, vencieron los italianos por 3-1

París, 12.—Se ha jugado esta tarde el match de cuarto final entre los once nacionales de Italia y Francia. El Estadium se hallaba totalmente abarrotado de público. Desde los primeros momentos el once italiano inicia una fuerte presión en ataques magníficos, combinados por el quinteto de ataque, destacando la labor del gran chutador Meazza. Los franceses, amparados por la defensa, que juega con gran acierto, oponen una fuerte resistencia al ímpetu de la «Squadra Azurra».

A los ocho minutos de iniciado el juego y tras una serie de brillantísimas combinaciones, Italia se apunta el primer tanto, en medio del entu-

siasmo de los italianos que asisten al encuentro y de aplausos corteses de la muchedumbre. Los equipiers italianos se abrazan. Reanudado el juego, el público francés grita, animando a los jugadores. Los franceses se lanzan al ataque buscando el desquite. La línea media italiana y el portero actúan con insuperable acierto. Todos los ataques franceses se estrellan contra ese muro. Súbitamente, y cuando apenas había transcurrido un minuto de marcarse el tanto italiano, Nicolás, en una jugada brillante, marca el tanto del empate para Francia. El público aplaude y grita presa de gran entusiasmo.

Se ataca por uno y otro bando con gran codicia, empleándose los tríos defensivos con gran eficacia.

Todo el resto de este tiempo se caracteriza por una demostración de clase superior en el equipo italiano, que no se traduce en el marcador por la magnífica actuación del guardameta francés y de su pareja defensiva.

El segundo tiempo resulta más brillante que el primero. La «Squadra Azurra» sale al terreno de juego poseída de un ardiente entusiasmo, y nadie duda de su victoria. Una serie de brillantísimos ataques que dan lugar al lucimiento del quinteto de delanteros, es coronado con dos nuevos tantos del equipo italiano. El marcador señala 3 a 1 a favor de Italia.

La moral del equipo francés cede, y el entusiasmo del público también. Los italianos persisten en sus avances, amanezando nuevamente la meta contraria. Finalmente, el árbitro señala el final del emocionante encuentro con el triunfo de la «Squadra Azurra» por 3-1.

El equipo italiano, que ha demostrado un juego de gran clase, se clasifica para la semifinal.

Entrega de banderas de combate al nuevo crucero "Navarra"

Sólo se ha aprovechado el casco principal del «Victoria Eugenia», antes «República».

El Ferrol.—Esta mañana ha tenido lugar, en una forma brillantísima, el acto de entregar las dos banderas ofrecidas por la Diputación de Navarra y que arbolará el crucero que lleva el nombre «Navarra».

A las doce menos minutos de esta mañana, se izaba la bandera en el crucero «Navarra», la cual fué antes bendecida por el obispo. La bandera fué llevada al barco por cuatro señoras navarras.

Asistieron al acto el jefe del Estado Mayor de Marina, almirante Cervera, los ministros de Agricultura, Justicia y Educación Nacional, el gobernador civil y militar, y todas las autoridades, junto con un gran número de público, en el que destacaban los navarros, llegados especialmente de Navarra para asistir a tan solemne acto.

Fuerzas de infantería de Marina daban escolta de honor a la bandera. El entusiasmo era extraordinario y los vivas al Caudillo, a España, a la Marina y al Ejército se repetían constantemente.

Después de haber sido izada la bandera, todas las autoridades y la representación de los navarros se trasladaron al buque armado «Alicante» para rendir homenaje a los caídos. Este acto resultó emocionante y solemne.

Todas las embarcaciones de pesca del distrito de El Ferrol formaron una calle. El «Alicante» avanzó en medio de la misma, y al llegar a la mitad del recorrido, se arrojó una monumental corona de flores al mar, guardándose un minuto de silencio. Seguidamente se interpretó el Himno Nacional.

Terminado tan emotivo homenaje a los caídos por España, todos los concurrentes fueron trasladados al astillero naval, donde se les obsequió por el almirante Cervera.—FARO.

EL CRUCERO «NAVARRA» SE LLAMA PRIMERO «VICTORIA EUGENIA» Y DESPUÉS «REPUBLICA»

El Ferrol, 12.—Como hemos comunicado en anterior despacho, una vez que desembarcaron los ministros, autoridades y representaciones, se sirvió un almuerzo, al final del cual el ministro de Justicia pronunció un brindis en el que cantó las glorias de la Marina nacional.

A continuación se giró una visita a las instalaciones navales de los astilleros, y a las cinco y cuarto, en el patio de aquéllos, se rindió homenaje a los caídos, organizado por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

El jefe local de la organización leyó los nombres de los marinos caídos por la Patria.

El ministro de Agricultura, señor Fernández Cuesta, pronunció un discurso, en el que dijo que el Imperio necesita de una Marina potente como complemento indispensable de la nueva España. Cantó la gesta heroica de

los marinos, y añadió que los nombres de José Antonio y del Caudillo deberán ser llevados por futuros barcos de la Marina imperial.

Muchas de las personalidades que asistieron al acto regresaron a La Coruña. El ministro de Justicia lo hizo en el «Ciudad de Cádiz», y los demás ministros y autoridades en automóviles.

EL ARMAMENTO DEL «NAVARRA»

El crucero «Navarra» ha sido construido como si se tratase de un crucero nuevo. Sólo ha sido aprovechado el casco principal del «Victoria Eugenia» que luego se llamó «República», y ha sido construido en el transcurso de unos pocos meses.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

El día de hoy en las escuelas

Una fecha, el 13 de Julio de 1936. Don José Calvo Sotelo caía asesinado en Madrid en la forma más alevosa a manos del Frente Popular. Este crimen conmovió a España y a los buenos patriotas, que se lanzaron heroicamente a iniciar un Movimiento de salvación de la Patria que había de tener repercusiones inmediatamente en todo el ámbito nacional.

Calvo Sotelo, capacidad portentosa, político de gran talla y sobre todo enardecido por un amor a España, a su grandeza y a su unidad, cuando tantas fuerzas aviesas se habían confabulado para destruirla; entregó su vida generosa y valientemente en aras de tan grandes y tan sagrados ideales. Fué el protomártir de nuestro glorioso Alzamiento.

He ahí la gran figura que los maestros españoles exaltarán ante los niños de sus escuelas con motivo del segundo aniversario del ilustre mártir.

La Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, atenta a la importancia de efemérides tan relevantes y a lo que puede significar dentro de la escuela, teniendo en cuenta que el 13 de Julio cae en muchas regiones españolas en el período de las vacaciones estivales ha adelantado al 13 de Junio la conmemoración de dicha fecha.

En este día se aprovechará la sesión escolar para glorificar la figura gloriosa que se dejó inmolar por los ideales de Dios y Patria.

Al alma de nuestros niños, generosa e inteligente llegarán en este día a través de las palabras de sus maestros, encendidos los conceptos de las virtudes de nuestra raza y del sacrificio de nuestros héroes, depositando-

ALMACENES JUAREZ

Vinos y licores al por mayor y menor
Plaza de San Facundo, núm. 5

El mejor vino al mejor precio
Servicio a domicilio

Avisos: teléfono 392

se en los tiernos corazones una buena semilla.

Esos actos, sencillos pero emocionantes, serán de un gran valor pedagógico y patriótico y dejarán un recuerdo imborrable en la memoria de nuestros escolares que por esa vía se irán formando en los verdaderos cauces de la auténtica conciencia nacional.

Servicio Agronómico Nacional

Circular
De conformidad con lo dispuesto en el Orden del ilustrísimo señor secretario de Agricultura, aparecida en el «Boletín Oficial del Estado», fecha 17 de Mayo último, en relación con el precio del hilo sisal para gaviillas, teniendo en cuenta que los portes por 100 kilos Pasajes-Segovia o Bilbao-Segovia, son 9 pesetas, resultan los siguientes precios:

Los distribuidores que no sean Sindicatos o Asociaciones de agricultores, venderán los 100 kilos de hilo sisal a 194 pesetas y los fardos de seis ovillos con 25 kilos de peso, a 48,50 pesetas.

Los Sindicatos agrícolas de Falange y demás Sindicatos y Asociaciones agrícolas que suministren hilo sisal lo harán al precio de 164,40 pesetas los 100 kilos y el fardo de seis ovillos con 25 kilos de peso a 41,10 pesetas. En todo caso comunicarán anticipadamente el precio resultante a esta Sección Agronómica.

Todos los proveedores de hilo sisal quedan sujetos a la vigilancia en precios y distribución que corre a cargo de la Sección Agronómica.

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos.
Segovia, a 11 de Junio de 1938. Segundo Año Triunfal.—El ingeniero jefe, Antonio Baeza.

La Junta Central de Protección a los Huérfanos del Magisterio

Vitoria.—Bajo la presidencia del jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, señor Toledo, ha celebrado dos interesantes sesiones la Junta Central de Protección a los Huérfanos del Magisterio. Para el Gobierno interior de la misma quedó hecha la designación de las personas que habrán de desempeñar los diferentes cargos reglamentarios, siendo nombrados: Vicepresidente, don Felipe Peña Navarro, profesor de Escuela Normal; interventor, don Francisco Carrillo Guerrero, inspector de Primera Enseñanza; contadora-tesorera, doña Juliana Torrego Pedrazuela, secretaria, doña Clementina Madera inspectora de Primera Enseñanza, y Sainz de Tejada, maestra nacional.

En vista de las circunstancias extraordinarias originadas por la guerra, se convino en la necesidad de reformar el Reglamento por que se rige la bienhechora Institución protectora de los huérfanos del Magisterio Nacional, y en poner al día, con la mayor urgencia, todos los asuntos de la misma. Para este efecto fueron designadas tres ponencias: una, para estudiar y proponer las normas a que ha de sujetarse el funcionamiento de la Junta Central y de las Juntas provinciales; otra, para examinar la forma de protección más conveniente y eficaz en cada uno de los diferentes casos que puedan presentarse; y otra, encargando de proponer los medios de reconstituir el capital de la protección y de reformar los ingresos. Estas ponencias realizarán su labor a la mayor brevedad posible, trabajando sin interrupción hasta darla por terminada.—FARO.

Cuidad vuestros hijos con Papilla Infantil Montaner
Alimento fosfatado de destete
LABORATORIOS MONTANER
Zaragoza
Representante
M. PUEYO ALASTRUEY
Plaza Santa Eulalia, 10, principal

FOTOGRAFADO LIBERTAD

LINEA DIRECTO FOTOLITOS BICOLOR
SANTA MARIA, 2 VALLADOLID

NECROLOGIA

Ha muerto gloriosamente por Dios y por España, en Valdeinarares, frente de Aragón, el joven Lázaro Paláez García, soldado del regimiento de San Quintín, número 25.

Por su comportamiento valeroso, excelente espíritu militar y ardiente patriotismo era muy estimado del soldado joven por sus jefes y compañeros de armas, causando su muerte profundo sentimiento.

Descansen en paz y reciban sus últimos gidos abuelo, hermanos, tíos y demás familia nuestro sincero pésame por tan irreparable pérdida.

D. VIDAECHEA
Médico-oculista
Calle Colón, 2, segundo
Consulta de once a dos

Notas de Hacienda

Señalamiento de pagos
El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los siguientes libramientos:

Don Julián Toledano, don Epitacio Pardo, don Andrés Muñoz, señor pagador de Obras públicas, señor administrador de la Prisión provincial, señor administrador del Hospital Penitenciario.

PECAS
Sólo las hace desaparecer la CREMA CAFFARENA

PERFUMERIA VELASCO
Isabel la Católica, 2 Teléfono 244

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón (Pro-Ciegos)» correspondientes al sorteo celebrado en Valladolid el día 11 de Junio de 1938:

Premio de 20 pesetas, número 345. 459, 501, 737, 760.

Anuncios breves

Compraría finca de monte con pastos buenos, poca labor, en esta provincia o Avila, por 200 a 250.000 pesetas. Dirigirse a Felipe Juárez, Isabel la Católica, 2, Segovia.

Vendo diversos autos cinco y seis plazas; camiones «Chevrolet» y «Stewart» y otras marcas. Dirigirse a E. G. San Martín, 27, primero, izquierda, San Sebastián.

Se alquilan dos habitaciones amplias y amuebladas con o sin asistencia, próximo al Azoguejo. Razón, bar Columba.

Se compra silla de niño en buen uso. Razón, 1. Bravo, número 29 (La Aragonesa).

Se vende un choto de ocho meses en José Zorrilla, número 145. Segovia.

Vendo vacas lecheras y recria, todas edades, hasta cuarenta años, o cambiaría por vacas terreno en las castellanias. Julio Gil Bobadilla del Campo, a catorce kilómetros de Medina del Campo.

Chico de quince a diecisiete años, necesita, Industria ambulante, sueldo y comisión. Informes, señor Alvarán, Refinería, número 1.

Cemento «Aslado». Marca acreditada. Calidad imborrable. Por vagón, 5,40. Por partidas de sacos estación Valladolid. Grandes cantidades Representante almacénista Manuel Rodríguez, Regalado, 10. Teléfono 16 17.

Se traspasa negocio. Informes en esta Administración.

Se arriendan pastos para ganado de lanar, en esta provincia. Dirigirse a E. G. San Martín, 27, primero, izquierda, San Sebastián.

Cornetas Tambores, instrumentos musicales para banda y orquesta. Representante Enrique Montaner, Plata, 13. Segovia.

Se arriendan pastos para ganado de lanar, en esta provincia. Dirigirse a E. G. San Martín, 27, primero, izquierda, San Sebastián.

DOCTOR FERNANDEZ SECO
Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4